

Boletín Diario

Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 á 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 á 1.—Calle de Gracia.
Ayuntamiento.—De 9 á 1.—Plaza de la Constitución.
Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 á 1.—Claustro del Carmen.
Juzgado Municipal.—De 9 á 1.—Alonso III.
Aduana Nacional.—De 9 á 1.—En los muelles de Sol á Sol, Andén de Poniente.
Delegación de Hacienda.—De 9 á 1.—Andén de Poniente.
Comandancia de Marina.—De 9 á 1.—Calle del Carmen.
Giro Médico.—De 9 y media á 12 y media.—Puente del Castillo.
Zona de Reclutamiento.—De 9 á 1.—Calle de San Roque.
Biblioteca Pública.—De 9 á 2.—Plaza de San Francisco.
Museo Municipal.—Los jueves de 3 á 5 y los domingos de 10 á 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.
Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 á 11 de la mañana.
Giro postal.—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 á 1.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.
Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

HORAS DE DESPACHO

Correspondencia y valores
Todos los días de 9 á 12; además los lunes y miércoles de 18 á 19 y los jueves y domingos de 15 á 16.
Giro postal
Todos los días de 9 á 12.
Paquetes postales
Imposición: todos los días de 10 á 12.
Entrega á destinatarios: todos los días de 11 á 13.
Lista
Todos los días de 10 á 13.
Recogida de buzones
en las expendedoras
Una recogida se verifica todos los días á las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

MAHÓN-PALMA
Lunes y miércoles 8 noche.
MAHÓN-BARCELONA DIRECTO
Jueves y sábados 5 y media tarde.
MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA
Martes 9 mañana.
CIUDADELA-PALMA
Viernes 8 noche.
CIUDADELA-ALCUDIA
Martes y jueves 11 mañana.
PALMA-MAHÓN
Miércoles y viernes 6 y media tarde.
BARCELONA-MAHÓN DIRECTO
Martes y sábados 6 y media tarde
BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN
Jueves 4 tarde.
PALMA-CIUDADELA
Sábados 6 y media tarde.
ALCUDIA-CIUDADELA
Miércoles y viernes madrugada.
Correo interior
SALIDAS PARA CIUDADELA
Dos expediciones diarias en coche, que sale á las 7 y á las 14 respectivamente.
Coste total de la expedición, 3 pesetas.
Compañía Automóviles de Menorca
SALIDAS PARA CIUDADELA
Una expedición diaria á las 7'30 al precio de 4 pesetas.
Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.
Duración del trayecto, 2 horas.

La vida política

Causa verdadera tristeza y honda pena el espectáculo á que estamos asistiendo con motivo de las dificultades para la elección de presidente de la Cámara, con motivo de la crisis latente que sufre el Gobierno y con motivo de la provisión de altos cargos. No hay otra ocupación para los que aquí llamamos hombres políticos en estos momentos más que averiguar lo que va á ocurrir, intrigar para conseguir algo si es posible y moverse con inquietud ridícula para conocer antes que nadie los conflictos o los incidentes que atarean la vida del gobierno. ¡Qué espectáculo! Todos los que tienen carteras ofrecidas, y son muchos, creen llegado el instante de redoblar sus esfuerzos para conseguir el anhelado fin de la carrera; los que no han conseguido la promesa pero que se creen ministeriales se exhiben donde es preciso que se les recuerde; todas las ambiciones se han desatado y todos los partidos se agudizan en estos días en que se sospecha que puede caer una buena presa en las manos de los que las persiguen. Si algún español de los que todavía tiene fe en los que se han tomado la molestia de dedicarse á gobernar, viera de cerca esta batalla de egoísmos y ambiciones perdería para siempre la confianza en nuestros hombres públicos y en el porvenir de la patria.

Y es lo más singular que entran en estas intrigas y ayudan a todo género de maquinaciones hasta políticos que por estar arrojados del régimen parece que no debieran tener ningún interés en esta clase de sucesos. Lo que aquí se llama «hacer política» es sencillamente hacer comedia tomando el verbo en el sentido de representación: porque cada persona se atribuye un papel que ni siente ni encarna; pero que estudia perfectamente para fingir un carácter y sostenerlo hasta el fin de la obra. Y este género dramático tiene también su lenguaje propio, su argot mejor dicho, lenguaje que debe tener aburridos a los lectores de los periódicos por las veces que se repiten las mismas frases.

El presidente anuncia siempre que cuenta con la confianza de la Corona y con el apoyo de la mayoría y que si le faltase una u otra se iría a su casa. Este pensamiento profundo que podría atribuirse a Pero Grullo, se formula por boca de todos los presidentes del Consejo en días de revuelta política. Irse a su casa quiere decir dejar el mando, porque a su casa en el sentido de no mezclarse en los asuntos políticos, no se van nunca los profesionales del arte de gobernar. Otro personaje repite, para que la prensa lo respaldara, que prestará su leal concurso a cualquier ministerio que se forme dentro de su partido; otro anuncia que no aspira a formar parte de ningún gobierno por que cree prestar mejores servicios a su patria y a su partido desde los bancos de la mayoría, otro afirma (dándosele de hábil) que aunque no está a salvo totalmente conforme con tal o cual proyecto, por deberes de disciplina no creará ninguna dificultad al gobierno; otro, a quien nadie ha ofrecido nada, hace saber al mundo que las ocupaciones de su profesión le impiden aceptar cargo público alguno, y así cada cual en ferias como la presente va reproduciendo lo que ya se ha exhibido en otras anteriores y copiando las frases que ya leyeron en la prensa en análogas dificultades políticas. ¿No recuerdan los lectores todas estas frases hechas? ¡Qué feria de vanidades tan ridícula! Ahora nos explicamos el asombro y la justificada admiración que produce Maura, jefe de un partido, que no intriga ni cabaldea, ni ruge, ni amenaza, ni utiliza los resquebrajamientos producidos en el edificio ministerial por sus propios habitantes para empujarlo y acabar de hundirlo. Ahora comprendemos la sorpresa que hasta en muchos de sus correligionarios causa un hombre de Estado que aparta la vista de todas esas menudencias que se llaman política y la dirige hacia un ideal en el que se funden su amor a la patria y su adhesión a la dinastía. Realmente es algo excepcional en esta época en que se ha entendido que los partidos no tenían más que un deber: conquistar el poder a toda costa y mantenerse en él aunque se perjudicase los intereses más sagrados de la patria.

Indudablemente lo primero que hay que hacer en España es variar el molde, el figurín de hombre político. Justo es que venga a la política todo hombre que se distinga por su talento, por su cultura, por sus virtudes cívicas, por el grado de justificada notoriedad que haya obtenido en su propia profesión; bueno es que venga a la política el industrial, el comerciante, el agricultor que tienen grandes elementos que defender en las esferas de los intereses materiales; pero no sabemos por qué el bien público ha de constar de un oficio que se toma desde que se abandona la Universidad o desde que se nace, como sucede en los frecuentes casos en que la profesión se hereda pasando de padres a hijos o a yernos, porque la ley sálica existe en todo su vigor en esa clase de reinados, hasta que las sufragistas inglesas no dispongan otra cosa y las copiemos en el continente.

A algunos pensadores atribuyen este vicio o este mal al régimen de partidos; pero aunque al examinar el sistema de agrupaciones para el funcionamiento del mecanismo constitucional, la crítica es siempre acertada como generalmente ocurre en todo lo político, en el remedio no hay acuerdo y las recetas que se prodigan suelen ser piores que la enfermedad. Quizá la salvación, es decir, el saneamiento de la vida política está en la intervención directa en la cosa pública de todos los ciudadanos; para esto se ha creado el sufragio universal y para esto hizo el señor Maura en la última ley electoral obligatorio el voto, única manera de que fuera verdad esa conquista de la democracia; pero los que se califican de más avanzados no sólo abandonan el derecho, sino que cuando están en el poder no hacen efectiva la sanción con que esto abandonó está penado en la ley.

¿Qué esperanza de regeneración podemos acariciar cuando pasan años y años y a pesar de sacudidas tan terribles como la pérdida del imperio colonial, no se han modificado ninguno de los vicios que lamentamos en eso que se llama cuparse de política? No extrañemos, después de lo que ocurre, que en muchas localidades y a muchas personas se les oiga decir: don Fulano es un hombre muy bueno; nunca se ha metido en política. ¿Puede ser eso una señal de bondad cuando realmente no significa sino egoísmo o miedo a las responsabilidades? Pero de esta manera se ha constituido en España la oligarquía política, el conjunto de los hombres que aspiran a representar las ideas de los demás, que el retraimiento de los más sencillos puede significar también repugnancia invencible a adoptar una profesión cuyas prácticas son tan poco estímulos y tan dignas de censura.

Las sesiones de las Cortes van a comenzar. El Gobierno, ansioso de estar bien con la izquierda, ha amanerado ya con que su primer obra será la abolición de la ley de jurisdicciones. El mismo partido que hizo la ley considera como un compromiso de honor el abolirla; no habría un reconocimiento mayor de que se había cometido un error si en esta rectificación hubiera sinceridad y buena fe. Desgraciadamente el móvil está bien claro; no se trata de enmendar lo mal hecho, confesando noblemente la primera torpeza, sino de ceder a la presión de la populacheria.

Parce que se ha elevado a dogma la siguiente máxima de madame de Pompadour:

Tout le secret de la politique consiste a mentir a propos.

EMILIO SANCHEZ PASTOR.
(De «La Vanguardia».)

ALARMA EN INGLATERRA
Conspiración en la India

Londres.—Cablegramas de Calcuta dicen que, según despacho llegado de D. Lhi, la conspiración descubierta es mucho más importante de lo que se creyera en los primeros momentos.

Según los informes que tiene el Gobierno inglés indio, los conspiradores pertenecen a distintas organizaciones políticas.

Los hay que proceden del «Savadeshí» movimiento.

Otros son terroristas. La mayoría se compone de intelectuales bengalíes, que aspiran a la independencia de la India y no se contentan con la autonomía, implantada progresivamente, que Inglaterra les prometiera.

Habíamos convencido de que sólo mediante una fuerte unificación de los diversos grupos revolucionarios y de las Asociaciones políticas reformadoras, podría la India emanciparse de Inglaterra.

Y por eso constituyeron una Sociedad secreta que, según parece, cuenta con ramificaciones en diversas provincias.

Los afiliados a ella eran muy numerosos en Delhi, Bombay, Madras, Calcuta, Lahore y otras grandes ciudades indostánicas.

También los hay en Simia, residencia verniega de los Virreyes.

Hasta ahora han sido presos diez y nueve de los jefes de la tenebrosa entidad.

Todos ellos son personas respetables.

La mayoría pertenecen a la raza bengalí.

Figuran entre los mismos abogados, médicos, ingenieros y periodistas.

Se han encerrado en un mutismo absoluto, y es imposible arrancarles una declaración.

Dícese que obran en poder de la Policía diversos documentos comprometedores.

Se asegura que la Asociación secreta en cuestión proponía intentar este mismo año un alzamiento.

La revolución debía estallar a la vez en Delhi y en Lahore.

Todas estas noticias han causado gran emoción en los círculos políticos.

Para vender

Lo están las siguientes fincas:

Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetí Vinent. 106

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

que sé yo a quién mas... Pero ¡cal lo mismo que si no las hubiera... Y síco, hagan la prueba; váyanse a decir a los doctores y escribas y fariseos que les hagan justicia, al tenor de lo que rezan los pregones. ¡Que si quieren! le dejan a uno con un palmo de narices, y que apela a Poncio Pilatos... Ello, es indudable que el rey nuestro señor, y los que nos mandan en su nombre, quisieran que se castigase a todos los malhechores; pero no se castigan, porque... porque todos ellos son lobos de una misma camada...

—Es la pura verdad, exclamaron varios oyentes a un mismo tiempo.

—¡Cabalet! prosiguió el orador. Pero esto no puede quedarse así: mañana por la mañana temprano hay que ir a casa de Ferrer, que es un buen señor, y campechano hasta dejarse de sobra: no hay mas sino ver con qué buenos modos ha tratado hoy a la pobre gente, y qué contento estaba él por hallarse con nosotros... Pues hay que ir a verlo, digo, y contarle ce por be lo que está pasando... Aquí estoy yo, sin ir mas lejos, que puedo darle noticias... Sí, señores, sí; yo he visto, con estos propios ojos que se ha de comer la tierra, un pregón con su escudo de armas y todo en la cabeza, y firmado y rubricado por tres de los que pueden hacerlo; y uno de ellos es el mismo Ferrer, si señores; lo he visto yo con mis propios ojos... Pues vamos a que ese pregón rezaba cabalitamente lo que a mí me hacia falta; y por mas señas que un señor doctor a quien habia yo ido a ver para que se me hiciera justicia, me metió por los ojos la leyenda y me dijo que allí tenia yo todo lo que me hacia al caso; pero luego, sin saber por qué ni por qué no, me dió con la puerta en los hocicos... Ya veo yo que el señor Ferrer no puede estar en todo, ni saberlo todo, y mucho menos lo que pasa por ahí fuera; pero cuando él sepa el caso que se hizo de esos pregones firmados por él, estoy seguro que ha de ponerse de veinte y cinco uñas, y ha de querer que se obedezca lo que él manda... Sí, señores. Y si esos pícaros con las alas que les dá el no haber tenido hasta

CAPÍTULO XV

por la boca muere el pez

La turba, contenida al fin o fatigada, comenzó a irse desbandando por una y otra calle; unos a su casa para atender a sus faenas; otros a buscar un poco de aire respirable después de tantas horas de apretura; otros por último a charlar con sus amigos del gran susceso del día. Lo propio fué aconteciendo por la opusta desembocadura de la calle, hasta quedar solo alguno que otro grupo bastante claro ya para que los soldados pudieran avanzar sin tropiezo a aporarse en casa del Vicario; pues todavía al rededor de esta permanecía condensado el núcleo del tumulto, es decir, la flor y nata de unos cuantos golopines que mal contentos de que tan friamente hubiera acabado un lance que tanto bueno prometía, parte refunfuñaban, parte blasfemaban, parte celebraban conciliábulo para ver de alargar la hebra del motín, y con esta piadosa intención seguían zarandeando y aporreando aquella pobre puerta, que habia sido apuntalada otra vez lo mejor posible

MAHON

A la una de la tarde de ayer falleció a la avanzada edad de 91 años, la bondadosa señora doña María Seguí, viuda del difunto capitán de la marina mercante don Jaime Barceló.

El entierro que se ha verificado en la mañana de hoy a las diez y media, se ha visto concurridísimo, siendo numeroso el cortejo de amigos que han rendido a la finada un postier recuerdo acompañando su cadáver hasta su última morada.

A sus desconsoladas hijas doña Francisca y doña María Barceló; hijo político nuestro querido amigo don Antonio Hernández, nietos y familia, enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

A los 75 años de edad entregó su alma al Creador en la tarde de ayer el anciano don Juan Petrus Sintés, antiguo aparcero de la estancia conocida por «Se Molas».

El entierro tendrá lugar esta tarde a las tres y media.

A sus hijos, nietos y demás familia transmitimos la expresión de nuestro más profundo dolor.

En el «Mahón» embarcaron el sábado para Barcelona nuestro distinguido amigo el Diputado Provincial don Juan Victory, el Muy Ilustre señor Conde de Torre Saura y señora y el señor Barón de Lurich, su señora madre y hermanos.

Desearnos hayan tenido un feliz viaje.

Ampliando las noticias que dimos ayer, podemos añadir que, además del edificio para el cuerpo de guardia del polvorín de la cala de San Esteban, se ha de construir también una escalera para el servicio del mismo.

El acto de la subasta tendrá lugar el día 16 de junio próximo a las diez de la mañana en la biblioteca de dicho Arsenal.

Anoche salió con rumbo a Palma el «Monte Toro» embarcando pasaje, correspondencia y carga.

A las nueve de esta mañana ha zarpado para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca», el mando de su capitán don Francisco Fernández.

El «Ciudadela» ha abandonado el puerto de su nombre, al objeto de enlazar con el primero en Alcudia.

La Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo, ha dirigido a todas las Cámaras de Comercio la siguiente circular:

«El Director del Museo Comarcal de Río Janeiro ha ofrecido a nuestro ministro en aquella capital el local o espacio necesario para instalar una exposición permanente de productos españoles.

Inútil creo encarecer a V. E. la importancia que supone el llevar a la práctica este proyecto, que seguramente ha de contribuir al desarrollo de nuestro comercio con el Brasil, haciendo ver la bondad y excelencia de nuestras producciones y artículos industriales, que hoy importa en su mayoría esta nación bajo diferentes banderas y supuestos orígenes, con notorio perjuicio nuestro.

Con el fin de apreciar las proporciones del local y del espacio que la exposición deba tener, preciso es conocer, antes que nada, el número probable de expositores que estén dispuestos a mandar los muestrarios de sus productos y su calidad. Por tanto ruego a V. S. se sirva explorar el parecer de los electores de esa Cámara y comunicarlo a la mayor brevedad posible a esta Dirección General.»

AGUAS CARDÓ. — Bronquitis, herpes. Véase anuncio.

Encuétrase en esta ciudad el objeto de asistir a la boda de un hijo, el General de Brigada nuestro respetabilísimo amigo el Excmo. señor don Rafael de Aguiar, Marqués de Villamarin, quien dejó en esta numerosa amistad, que por su afable trato y excelentes cualidades supo granjearse durante el tiempo que estuvo al frente de la Comandancia de Ingenieros de Menorca. Sea bienvenido.

En la madrugada de hoy ha dado a luz con toda felicidad a un robusto niño doña Antonia Orfila Albertí, esposa de nuestro querido amigo el capitán de infantería don Nicolás Andreu Orfila.

Reciban con tal motivo nuestra enhorabuena los padres del recién nacido y sus apreciables familias.

Desde que se colocó en el urinario del muelle la tablilla prohibiendo la acumulación de barriles y otros materiales, se mantiene aquel lugar en perfecto estado de limpieza y sin ningún entorpecimiento que interrumpa el paso a la vía pública.

En vista de la instancia de un recluta de cuota solicitando que los

cinco meses que divididos en dos períodos de tiempo debe permanecer en filas como acogido a los beneficios del artículo 268 de la vigente ley de reclutamiento puedan servirle sin interrupción por convenirle así a sus intereses; considerando que si bien los artículos 267 y 268 de la citada ley previene que tiempo que deben permanecer en filas los individuos a que los mismos se contraen estará dividido en los períodos que se fijan, cuya oportunidad indican los artículos 272 y 273, es necesario tener en cuenta que la tendencia predominante en la nueva legislación es la de dar todas las facilidades posibles a los interesados para que sin perjuicio del Estado cumplan las obligaciones que la misma les impone, máxime cuando en los interesados concurren circunstancias especiales que dentro de la más estricta equidad así lo aconsejan; considerando que desde el momento en que algún recluta manifieste que prefiere servir consecutivamente el aludido período de tiempo, es indudable que ha de obedecer tal deseo a circunstancias atendibles y que al acceder a él no se comete infracción legal alguna, ya que el tiempo de servicio que debe permanecer en filas no sufre alteración; considerando que el ministro de la Gobernación, al emitir acerca del particular el informe que previene el artículo 337 lo hace en sentido favorable a lo solicitado:

El Rey, accediendo a los deseos del recurrente, se ha servido disponer que éste sirva en filas sin interrupción los cinco meses que señala el expresado artículo 268 de la expresada ley.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis, toses rebeldes de los catarragos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. 5r

Para proceder a su embarque circularon ayer por estas calles cinco reses vacunas siendo denunciado el conductor por el Guardia municipal núm. 1 cumpliendo el Bando insertado hace algunos días.

En la noche de ayer ocurrió un amago de incendio en una casa sita en la calle Trá de la Plaza, del vecino pueblo de Villacarlos.

Los moradores de ella se hallaban en el cine, cuando uno de los niños fué a su casa para tomar un poco de agua y como dejara encendida una vela esta prendió fuego a un pañuelo con que se propagó a varios muebles.

El fuego iba tomando incremento, cuando unos transeúntes apercibieron del humo que salía y entrando precipitadamente en la casa lograron extraer a la calle los objetos que se quemaban quedando por fortuna localizado el fuego que amenazaba extenderse a toda la casa.

Para esta noche anuncia el Teatro Principal y el Teatro de Verano una extraordinaria y bien surtida colección de hermosas películas de gran éxito, tomando parte en el último las simpáticas hermanas «Gomez» que con sus variados y difíciles trabajos han sabido conquistar la admiración del público.

No dudamos que dichos coliseos se verán favorecidos por un distinguido y numeroso público.

Expléndida de verdad resultó la doble fiesta celebrada el próximo pasado domingo en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen y que oportunamente anunciamos. Aquella amplia nave aparecía primorosamente ataviada con escudos eucarísticos, plantas, flores y gallardetes, como inado todo con el gusto artístico que distingue a nuestro querido amigo don Manuel Cólera, encargado del adorno.

A las 7 y media celebró el Reverendo señor Vicario don José Mercadal Pbro. la Misa de comunión general, dirigiendo antes de la comunión oportuna y sentida plática; se distribuyeron 246 Sagradas Formas y 18 alumnos del Colegio de San Juan Bautista de la Salle gustaron por vez primera el Pan de los Fuertes, cantando un coro de niños del mismo Colegio apropiados motetes. A las 10 se cantó una Misa Mayor, ocupando la Sagrada Cátedra el mismo señor Mercadal, Presbítero, que predicó oportuno y hermoso sermón en loor de la Sagrada Eucaristía, que demostró ser vida de la Iglesia y prenda de eterna gloria.

A las cuatro de la tarde salió de la Sacristía del Carmen nutrida guardia tarsiana cantando el «Sacriso empi»: Expuesta de nuevo Su Divina Majestad se hizo el acto de homenaje, se cantaron solemnemente Visperas, se rezó el Santo Rosario y el mes de María. Seguidamente subió al púlpito el Misionero Apostólico, reverendo don Jaime Tutzó, presbítero, que predicó un entusiasta sermón en honor del glorioso San Juan Bautista de la Salle, enviado por Dios a la tierra para encauzar a la juventud por los derroteros del bien y de la virtud, patentizando cuán grande es en los tiempos presentes

la obra de las Escuelas Cristianas educando e instruyendo en el santo temor de Dios, y cuanto debe la ciudad de Mahón a los beneméritos Hermanos encargados del colegio católico de la calle del Carmen, a los que dirigió el señor Tutzó sinceros plácemes por su misión regeneradora. Cantado el Trisagio se organizó la nutrida Procesión claustral, acompañando a Su Divina Majestad, acto que resultó muy brillante.

Hecha la reserva se cantó el Himno del Congreso Eucarístico. Durante la exposición de mañana y tarde velaron al Señor cuatro Tarsicios y cuatro Tarsicianas.

Merecan calorosas felicitaciones cuantos han contribuido al éxito de una fiesta tan simpática como la ligeramente resañada, que es de las que llenan el corazón en estos tiempos de tan glacial indiferencia.

Recaudado por concepto de consumos los días 20, 21, 22, 23 y 24 de mayo:

Table with 2 columns: Ptas. and amounts for various dates (Día 20, 21, 22, 23, 24) and items (Primera tarifa, Segunda idem, etc.).

Observaciones meteorológicas

Madrid 26 a las 13'5.—Luzana aun se encuentra una borrasca en el Atlántico; hay marejada en las costas occidentales inglesas; en el Golfo de Cadiz es probable se mantenga el Levante; que aumenten de fuerza llevando mal tiempo con tendencia a empeorar en Canarias.

Barcelona 26 a las 10'40 h.—Barómetro 767'5; Sur flojo; llana; claros; calmosos.

Bajón 26 a las 16 h.—Barómetro 762'0; SO. flojo; llana; despejado.

Miguel Estela Thomás

Se publica a las personas o entidades que tengan cuentas pendientes con dicho señor don Miguel Estela Thomás o documentos de crédito a cargo del mismo señor, se dignen, durante todo el presente mes y el próximo de mayo, pasar copia de sus créditos a don Juan Seguí Borrás, domiciliado en esta ciudad en la casa número 56 de la calle de Isabel II.—Mahón 15 abril de 1913.

Sociedades y Corporaciones LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES El día 1.º de junio próximo, a las once de la mañana, se reunirá la Junta de Gobierno, en sesión pública extraordinaria, en la Dirección, Infanta, 24, a los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección.—Mahón 20 mayo de 1913.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

BANCO DE MENORCA SOCIEDAD ANÓNIMA.—MAHÓN

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos y de lo acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a junta general ordinaria para el día 4 de junio próximo, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle del Ángel, 10, para dar cuenta de la Memoria y Balance del segundo ejercicio social, finido en 31 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 6 del citado mes, a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adoptasen a cual fuere el número de acciones presentes o representadas.

Para tener derecho de asistencia a reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón o en la «Banco Arnús» de Barcelona (Pasaje del Reloj), diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.—Mahón 17 de Mayo de 1913.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timoner.

Santoral

Santo de hoy.—Santos Juan papa y R. situta. Santo de mañana.—Santos Luciano, Eladio, Germán y Emilio. Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sta. del Sufragio en el Carmen.

Para alquilar

Los están las casas números 25 y 27 de la calle de Anunciay de esta ciudad, propias para talleres. Para informes, plaza Príncipe, 18.

Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencias Día 21 mayo 1 vaca, 180 kilos, Miguel Sureda. 1 idem, 287, Biníach de Gab. tel. 1 ternero, 180 500 kilos, Algendar San Jerónimo. 1 idem, 211, Llimps. 1 idem, 110, idem. 1 idem, 224, Loranzo Vinent. 1 idem, 96, Llinarix Nou (Meicad). 1 idem, 251, Mungofra Vey. 4 carneros, 61'500, A'gender de Gomila. 2 idem, 37'500, Crigóbal Vidal (San Cristóbal). 3 idem, 41'500, Turubet Nou (Alayor). 3 idem, 48'500, Binifeall Vey. 6 idem, 81'500, Mungofra. 6 idem, 111, 5 de Torre lisá Vey (Alayor) y 1 de son Sancho (idem). 1 idem, 14'500, Cepflort. 2 idem, 27'500, Forma Nou. 2 idem, 52, propios. 2 cerdos, 100. Día 22 idem 1 ternero, 148 kilos, Mungofra. 1 idem, 252, Luis Carretero. 5 carneros, 84, son Acosana (Alayor). 3 idem, 37'500, Turrubet (idem). 2 idem, 28'500, Trepucó de Guillermo. 1 idem, 15, propio. 1 cerdo, 23.

Mosquiteros

Gran novedad En casa SINTES muebles.—Mahón 5-25

284 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO» Pero al llegar el piquete, fueron todos, quien mas quien menos de prisa, tomando cada cual por su lado, y dejando el campo libre a la tropa que se apostó en él para guardar la casa y la calle. Mas no por esto se deshicieron los grupos en las calles inmediatas: en donde quiera que se paraba dos o tres personas, juntábaseles otras tres o cuatro o veinte, y de este modo seguía el bullebulle y el vaiven, a manera de aquellos girones de nube, que despues de la tormenta quedan galopando por el aire azul, y que hacen decir al que lo mira, todavía no está seguro el tiempo. Dejo discuirr a mis lectores la babilonia de discursos que se cruzaban, contando uno enfáticamente los lanceos particulares que habían presenciado, refiriendo otros lo que ellos habían hecho; quien, felicitándose del dichoso término de la jornada, se deshacía en elogio de Ferrer, y en tristes ogüeros para el Vicario; quien, en cambio, decía con sorna: «No llegará la sangre al río: los lobos no se muerden unos a otros;»—quien en fin echaba espuma por la boca gritando que aquello era un pastel, y que había sido una burrada el armar tanto alboroto para dejarse luego engañar de aquella manera.

LOS NOVIOS 285 ver; y que cogen de medio a medio a villanos y a señores, y Capuchinos se le hacia ya tarde. Mientras iba así pico al viento, por poco no dá de naricos en un grupo de los que más rebeldes estaban en desbandarse; paróse junto a él para escuchar un rato, y como oyese formar conjeturas y planes para el siguiente día, tentóle el diablo por echar tambien su cuarto a espaldas, pareciéndole que bien podía sin vanidad hacerlo quien tanta cosa buena había obrado en la jornada. Persuadido, por todo lo que había visto aquel día, de que en el punto que estaban las cosas, bastaba para sa irse con cualquiera, poner de su parte a los que andaban todavía a picos pardos gritóles en tono y forma de exordio: —Caballeros: si no llevan a mal que un pobre paludo les diga su parecer, créanme que no solo en materia de pan se hacen picardías: otras cosas hay... Yo me entiendo. Pero, en fin, ya se ha visto por lo de hoy que el niño que no llora, no mama, vamos al decir; y si conforme la gente ha sacado hoy los pies de las aforjas para hacer entrar en razón a los logrerós, hiciera lo mismo para cortar el resuello a tanto pícaro como hay con poder para pisar a los pobres, bien seguro está que alzarán el gallo como lo alzan sin que les vaya nadie a la mano; que no parece sino que son mas desvergonzados y atrevidos a medida que van conociendo mayores maldades... Por acá en Milán, no dejará de haber también algo de eso.

—Y aún a'gos dijo una voz. —Pues es claro, repuso Renzo: lo creo sin que me lo juren. Pongo, verbigracia, que uno de esos pícaros tengo, como suele decirse, una pata en la aldea y otra en Milán; si en la aldea es un diablo, me parece que en Milán no será ningún ángel ¿eh?.. Pues díganme si saben que a ninguno de ellos le hayan cortado el revésino... No, y lo que es leyes para castigarlos, a fé que las hay por quintales... Créanme a mí, que lo sé de buena tinta... Y muy claritas por cierto, que no hay delitos que no recen con todos sus peios y señales, y poniendo a cada cual su pena correspondiente, que no hay mas que

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA BOLSA DE BARCELONA'.

Table with financial data including 'Idem Orenses primitivas', 'Francos Paris cheque', and 'Banco de Menorca'.

Table with financial data including 'Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 mayo 1913' and 'Cotización de la Plata'.

Table with financial data including 'Depósito de bolas ley 800 mm.', 'Depósito en Mahón', and 'Facilitado por la Casa Caplain Saint'.

Table with financial data including 'soldadura', 'Crisoles ingleses clase superior', and 'Papel sanico superior'.

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

27 Mayo.

La desaparición de Jalón

Careo importante

Ayer celebróse un careo entre el capitán Sanchez, su hija María Luisa y los asistentes, guardándose gran reserva sobre el particular, si bien el Juzgado muéstrase muy satisfecho del resultado del mismo.

María Luisa alegó ayer ante el Juzgado, que enfada desde hace días fuertes dolores de cabeza, pidiendo se la trasladara a la enfermería.

El Juzgado ordenó fuera reconocida por un médico, y visto su estado de postración se acordó acceder a sus deseos.

Ordenanza en libertad

Después de las diligencias de estos días el Juzgado militar ha decretado la libertad del ordenanza José Crespo, apodado «el Carpintero», por no hallar el menor cargo contra él.

El Juzgado inclinase a creer que los ordenanzas, a pesar de las acusaciones de María Luisa, no tuvieron participación directa en el crimen, y que aque la les acusa con el fin de atenuar el delito de su padre.

Otro desaparecido

En el Gobierno civil se ha presentado la esposa del jugador E. Va, natural de Valencia, denunciando que el pasado año había desaparecido su marido, que hacía unos años en Monte Carlo había ganado dos millones de pesetas resultando inútiles cuantos trabajos había realizado para encontrarle.

Añade la denunciante que su esposo hacía frecuentes viajes al extranjero, llevando una vida algo disipada, y que por tanto no había dado parte antes al Juzgado, por creerlo en América, de donde esperaba volver, pues otras veces se había marchado, estando meses sin escribirla, pero que ahora con lo sucedido al señor Jalón, daba conocimiento de la desaparición de su marido por si había podido también ser víctima de algun atentado parecido.

Un muchacho premiado

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba recibió ayer al muchacho que ejerce el cargo de Botones del Círculo de Bellas Artes, el cual fué el primero en indicar la pista para el descubrimiento de los asesinos del señor Jalón.

El señor Alba le hizo contar la manera como pudo averiguar los detalles relativos al crimen, felicitándole por ello y entregándole cincuenta duros.

El muchacho salió del Ministerio como quien ve visiones, ante propina de tal magnitud.

Un libertado a quien se vigila

Como se recordará, en los primeros momentos del descubrimiento de los asesinos del señor Jalón, fué detenido un individuo que vivía con

ellos, llamado Luis Puch, mas conocido por el apodo de El Padrino.

Este individuo fué arruinado por el capitán Sanchez y ahora le mantendrá.

El Juzgado Civil no hallando indicios de culpabilidad en contra de él le libertó, pero a pesar de ello el Juzgado militar ha ordenado se ejerza sobre dicho individuo estrecha vigilancia.

Otra erimen de Sanchez

Un vecino de la calle de Vera, de la Coruña, se ha presentado al Juzgado asegurando que en la casa en que vivió el capitán Sanchez, durante su estancia en aquella capital, existía un pozo que al marcharse dicho señor fué tapado y cree no sin visos de verosimilitud, que la causa de taparlo obedecia a que fué echada al interior del mismo la caja de zinc que Sanchez hizo construir a un lampista amigo, y en la cual encerró los restos del anciano Mino, desaparecido en aquel tiempo y sobre cuya desaparición nada ha podido descubrirse, atribuyéndose no obstante el crimen a Sanchez.

Las Cortes CONGRESO

En la sesión inaugural que celebró ayer el Congreso, el vicepresidente señor Boronat leyó una comunicación de la Cámara belga, que contiene una enérgica protesta contra el atentado de que fué objeto Su Majestad el Rey.

El señor Boronat pronunció luego un elocuente discurso necrológico de los diputados fallecidos durante el interregno parlamentario señores Moret, Morote y Contreras, prodigándoles grandes elogios, especialmente al señor Moret.

El Conde de Romanones en nombre del Gobierno se asoció a lo manifestado por el señor Boronat.

El discurso del conde fué tibialmente aplaudido por la mayoría.

La sesión se levantó en señal de duelo.

SENADO

Bajo la Presidencia del señor Montero Rios, se celebró ayer la primera sesión en la Cámara alta.

El Vizconde de Valdero anunció una interpelación referente a las bibliotecas circulantes, aceptándola el Gobierno.

El señor Allende Salazar explicó su anunciada interpelación relativa a la entrada en el Gobierno del señor Gasset, diciendo que el Conde de Romanones ha procurado atraerse a dicho señor ante el temor que le inspira el trust periodístico.

Elogió la caballerosidad del señor Barroso, y dirigió duras censuras al Ministro de Fomento, manifestando que el señor Gasset está incapacitado para volver al seno del Gobierno porque por su ineptitud e inmoralidad inspira un verdadero pánico a país.

Le contestó el Conde de Romanones, el cual negó los temores al trust que le atribuye el señor Allende, e hizo luego una calorosa defensa del señor Gasset, de quien dijo que era un excelente estadista.

En brillantes párrafos el Conde hizo grandes elogios de abnegación del referido señor, manifestando que aceptó la cartera apesar de que no ignoraba que sería atacado con verdadera saña por los conservadores; terminando su discurso prodigando al mismo grandes elogios.

El señor Allende Salazar tomó después la palabra para rectificar, levantándose luego la sesión.

Varias noticias

Conferencia - Congreso

En el Ministerio de Instrucción Pública, ante el señor Ministro y el personal de dicho departamento ha dado una conferencia el ilustre pedagogo señor Surot, dirigiendo maravillosos a todos por su sabiduría y elocuencia.

Bajo la Presidencia del señor Lopez Muñoz, Ministro de Instrucción Pública, se ha inaugurado el Congreso de las Artes del Libro.

El señor Muñoz pronunció un discurso alusivo al acto, que fué calorosamente aplaudido por los concurrentes.

El número de congresistas que asistieron al mismo asciende a 300.

En el Centro de Defensa Social

En el local que ocupa el Centro de Defensa Social se ha celebrado una conferencia apologética el socio de número de la Real Academia de la Historia señor Perez Vilamil.

La concurrencia que asistió a la misma fué numerosísima.

Un telegrama

El ministro de Fomento señor Gasset ha recibido un telegrama, del ingeniero enviado por el Gobierno a Río de Janeiro quien manifiesta que reina en dicho punto completa tranquilidad, añadiendo que no existe causa alguna que motive la alteración del orden público.

Visita

Su Majestad el Rey acompañado del Ministro de Fomento señor Gasset, ha visitado la exposición de ganado, habiendo quedado verdaderamente encantado de los notables ejemplares que en la misma se exhiben.

La concurrencia ayer fué numerosísima recaudándose por el concepto de visitas la cantidad de 20.000 pesetas.

Burell levantisco

Atendiendo a requerimientos de don Melquíades Alvarez, el ex ministro señor Burell ha desistido de promover en el Congreso un debate sobre la elección de presidente de dicha Cámara y los cabildos que han precedido a la designación del candidato.

El señor Burell ha accedido, pero

con la condición de que si alguien su cita dicho debate, él intervendrá.

Así gúrase que el enfado del señor Burell contra el Conde de Romanones, obedecia a que fué a ofrecerle la cartera de Fomento y después de haberla aceptado y cuando había empezado los estudios del presupuesto de dicho ministerio, Romanones nombró para dicho cargo al señor Gasset.

Consejo de Ministros

Anúnciase para hoy un Consejo de Ministros, al cual se atribuye extraordinaria importancia, por creer que en el mismo han de suscitarse desavenencias, por las exigencias exorbitantes del señor Gasset, quien para el desarrollo de su plan hidráulico pide la mar de millones, con lo cual no están conformes varios ministros.

Esto motiva el que se crea que el paso del señor Gasset por el Ministerio sea muy efímero.

De provincias

Huelva

Capítulo de huelgas

Aún cuando continúa en huelga los obreros de Riotinto, ésta es pacífica, reinando completa tranquilidad en toda la zona minera.

En Huelva se han declarado en huelga los obreros empleados en la descarga de los buques, los cuales piden un aumento de jornal, petición que los patronos han denegado.

Con tal motivo los buques han suspendido sus operaciones, presentando el puerto un aspecto desconsolador.

Como la actitud de los obreros es algo levantisca, las autoridades trabajan sin descanso para buscar una solución que evite probables conflictos.

Del extranjero

Estados- Unidos

Un vuelo sobre el mar

Comunican de New-York que el aviador cubano Rosillo ha atravesado felizmente el estrecho de Florida. Para su arriesgado vuelo los Gobiernos de los Estados- Unidos y cubano habían puesto varios cruceros a su disposición.

VERGER

Colocación

Se desea encontrar una familia natural de esta isla, compuesta de cuatro o cinco personas (entre ellas una mujer, para el cuidado del corral) que quiera establecerse en Tánger, para tener bajo su cuidado una porción de terreno de cuatro hectáreas plantado de árboles frutales. Se ofrecen actualmente 100 pesetas

DOÑA MARIA SEGUI Vda. de D. Jaime Barceló FALLECIÓ a la una de la tarde de ayer, a la edad de 91 años. E. P. D. Sus desconsoladas hijas doña Francisca y doña María Barceló, nietos don Santiago ausente y don Juan presenta, hijo político don Antonio Hernández y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible como irreparable pérdida, rogándoles se sirvan elevar una plegaria al Dios Todopoderoso para el eterno descanso de su alma. El entierro ha tenido lugar esta mañana a las 10 y media. Casa mortuoria Isabel II, 36. Mahón 27 Mayo de 1913.

tas mensuales al jefe de familia y de 1'50 a 3 pesetas diarias a los demás individuos según sus aptitudes. Según su comportamiento, tendrán participación en el negocio. Tendrán habitación en la casa y la alimentación será por su cuenta. Se adelanta el importe de los pasajes. Para más detalles e informes, dirigirse a DON JOSÉ CHAZARA, Empresario de Obras Públicas, en Tánger. 1-3

Venta de fincas

Lo están las siguientes:

- SITUADAS EN MAHÓN Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián. Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián. Almacén número 52 del andén de Poniente. Almacén número 66 de id. id. Almacén número 67 de id. id. Almacén número 85 de id. id. Almacén número 86 de id. id. Almacén número 87 de id. id. Solar del almacén número 88 de id. id. Solar contiguo al anterior.

SITUADAS EN VILLACARLOS Casa número 102 de la calle Mayor.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 64

Teatro Principal DE MAHÓN

Cinematógrafo último modelo y Películas de las más acreditadas marcas.

Extraordinaria sesión para hoy 3 ESTRENOS 3 repitiéndose la famosa cinta en tres partes EL CONDE DE MONTECRISTO

PROGRAMA

La mujer de Gutierrez es celosa Sacrificio de Silver Clond El pobre es asilado Voz de los profundos Sangre italiana Felicidad del pescador El Conde de Montecristo (3 partes). Precios en taquilla.

A las 9.

NOTA: Para mañana miércoles grandes estrenos. OTRA: Proximamente la emocionante película que acaba de estrenarse en la capital catalana

FALTA ESCONDIDA

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad Las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos

de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos c. cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.-Oficinas: Serrano 16, Madrid.

MALAS

DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomaltin)

que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remita por correo certificado a quien lo pida

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Générale.

Extraordinarios los días 18 y 21 junio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia

PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

Alfonso XIII

bue harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

CARDÓ

AGUAS LAS MÁS AZOADAS DE ESPAÑA. Curación radical de Bronquitis y los AGUAS ARSENICALES para

Enfermedades de la piel. Herpes convalecencias, Diabetes, Neurastenia. Clima muy seco. Grandes bosques, restaurant y habitaciones con cocina para familias, Teléfono, Itinerario: A la estación del Ferro-carril de Francia en Barcelona se venden billetes combinados para viajar en el tren exprés que sale a las 8'25 hasta Mora la Nueva en donde se encuentran los Automóviles que llegan al Establecimiento Balneario de Cardó a las 13'50. Temporada 15 Junio al 15 Septiembre. Informes: Carmen 25, Colmado, Barcelona.



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojez, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos.
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.
NOEL el mejor para el toilette de señoras.
NOEL es indispensable después del baño.
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.
Unico agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,

L. GOMILA, Nueva, número 40

25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Fr.iles, 26.

25-25

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica todas las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

PAPELES PINTADOS

para decorar habitaciones

Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestrarios

Pi y Margall nún. 30.--Mahón

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón